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Vendas no varejo 
crescem, mas
inadimplência 
também tem alta

Monte Mor vai dar reajuste de 
100% a auxiliar de enfermagem
Piso vai passar de R$ 1.582,00 para R$ 3.166,67, segundo projeto que será enviado à Câmara de Vereadores  PÁGINA 07

Faturamento de junho foi 25,22% maior, aponta Acic

SOLENIDADE

A solenidade de pos-
se da Diretoria Regio-
nal Campinas do Ciesp 
(Centro das Indústrias 
do Estado de São Paulo) 
e de seu conselho para 
o quadriênio 2022-2025, 
realizada nesta terça-
-feira (6), no auditório 
da sede em Campinas, 
foi marcada por home-
nagens e pela reflexão 
sobre o papel estratégico 
da indústria.       PÁGINA 06

Diretoria 
regional do 
Ciesp toma
posse 

Os dados de junho 
de 2022 da Boa Vista - 
SCPC, avaliados pelo 
Departamento de Eco-
nomia da Acic (Asso-
ciação Comercial e In-
dustrial de Campinas), 

em função do nível de 
faturamento, apresen-
taram uma expansão 
de 4% frente aos núme-
ros de junho de 2021, e 
de 25,22% em relação a 
maio deste ano. A come-

moração do Dia dos Na-
morados, 12 de junho, 
contribuiu para o desem-
penho no mês. Em rela-
ção à mesma data do ano 
passado o crescimento 
foi de 7,89%.         PÁGINA 08

DESCENTRALIZANDO SERVIÇOS PROGRAMA SOCIAL

Projeto ‘Agente do Bem’ acontece 
sábado no Parque das Nações 

Hortolândia recebe 800 cestas 
básicas do ‘Alimento Solidário’

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Sumaré realiza neste sábado (10), entre 9h e 12h, na Escola 
Municipal Parque das Nações, a primeira edição do projeto itinerante “Agen-
te do Bem”, evento que reunirá em escolas do município serviços e lazer à co-
munidade. O objetivo do “Agentes do Bem” é descentralizar a atuação da Pre-
feitura de Sumaré e das secretarias que compõem a administração.     PÁGINA 03

PARQUE DA AMIZADE

Traficante é preso com mais de 5 
mil pinos de cocaína em Sumaré 

DIVULGAÇÃO

Um homem de 23 anos foi preso por tráfico de drogas na manhã desta quin-
ta-feira (8), no bairro Parque da Amizade, em Sumaré. No carro que ele diri-
gia, havia 5.026 pinos de cocaína. Policiais estavam patrulhando pela Ave-
nida da Amizade quando avistaram o veículo em alta velocidade.   PÁGINA 09

A Feira do Empreendedor do Sebrae está de volta 
em formato presencial. E a boa notícia aos empre-
sários novaodessenses é que o Posto do Sebrae Aqui, 
a Prefeitura de Nova Odessa e a Acino (Associação 
Comercial e Industrial de Nova Odessa) vão dispo-
nibilizar um ônibus gratuito para o evento.   PÁGINA 04

O Fundo Social de Solidariedade de Hortolândia, por meio do Banco de 
Alimentos, recebeu nesta quinta-feira (8) mais 800 cestas básicas refe-
rentes ao programa estadual Alimento Solidário. As cestas serão destina-
das para as famílias cadastradas em situação de insegurança alimentar e 
vulnerabilidade social.                                                                                      PÁGINA 05

MOTORISTA DE APLICATIVO FILMA O PRÓPRIO ROUBO  PG. 09
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Há três pilares funda-
mentais que susten-
tam de pé  qualquer 

sociedade: informação, co-
municação e notícia. Juntos, 
estes três atores definem o 
comportamento e a dinâmica 
evolutiva dos grupos que se 
movem sobre um determina-
do lugar em dado período. Di-
to dessa forma, fica parecen-
do que a tentativa de escre-
ver epístolas sobre o homem 
perpetua-se tanto quanto a 
intenção de anulá-la. Quero 
me ver livre disto.

Olho por olho e dente por 
dente, e tudo o que o homem 
tem dará pela sua vida, ainda 
que tenha que inventar for-
mas de sempre se sair bem 
das mais embaraçosas situa-
ções. E inventando, criando, 
engendrando aqui e ali suas 
“saídas”, seus “subterfúgios”, 
ele chegou enfim aonde não 

imaginava: naquilo em que 
se fala muito hoje em dia: fa-
ke news.

Mas há um equívoco pre-
mente, do qual poucos tentam 
desviar, que é confundir fa-
ke news com mentira. Mentir 
é ato reprovável que perpas-
sa toda a trajetória humana 
desde Caim. Já as fake news 
situam-se um pouco à frente 
disso! Elas foram talhadas na 
má indole da persuasão com 
vistas a evidenciar um pensa-
mento aceito somente em uma 
determinada “bolha”.

Na sociedade polarizada 
em que vivemos, não é des-
medido afirmar que há um 
grande assalto instituciona-
lizado sendo urdido e pactua-
do contra toda forma de le-
galidade e decência. Trazen-
do a reboque o compartilha-
mento de ideias semelhantes, 
e se opondo velada e anima-

lescamente contra toda atitu-
de divergente, esse “espectro 
maligno” não hesita em tem-
perar com odio o que sabe ao 
perfume da flora.

O fato de se acreditar ou 
não em algum daqueles três 
pilares mencionados no pri-
meiro parágrafo, fala muito 
sobre a abrangência e a in-
fluência maléfica da “bolha”, 
potencializando a eficácia 
dos valores e das inclinações 
daquele determinado grupo 
social. Se todos no meu en-
torno concordam, óbvio que 
estou no caminho certo. Mes-
mo sendo amarrotada a ver-
dade em que se crê, importa 
o “quórum” e não a sensatez.

Ideologias políticas, dog-
mas religiosos, opções de 
comportamento as mais va-
riadas, adensamento das re-
des socias, tudo pulverizado 
nas pesadas nuvens que pai-

Aindústria mé-
dica e de saú-
de não apenas 

exigem ferramentas 
que melhorem a ve-
locidade de processa-
mento e a eficácia or-
ganizacional, também preci-
sam analisar de perto a con-
fiabilidade e a estabilidade 
das ferramentas que colocam 
em uso, atentas à conformida-
de legislativa.

Entre as indústrias de cres-
cimento mais rápido, a saú-
de e a medicina aparecem 
nas primeiras posições, ago-
ra mais do que nunca, devido 
ao recente aumento das ne-
cessidades. Isso colocou mui-
ta pressão sobre o setor como 
um todo, e as pessoas que ge-
renciam e organizam negó-
cios precisam encontrar no-
vas maneiras de aumentar a 
velocidade operacional e re-

duzir a carga da equi-
pe já sobrecarregada. 
Além disso, deve haver 
alta precisão nos dados 
processados.

As empresas preci-
sam garantir que con-

tinuem funcionando com efi-
ciência e, ao mesmo tempo 
que permaneçam competiti-
vas, trabalhando para melho-
rar e implementar novas tec-
nologias e estratégias, para 
se manter à frente da concor-
rência e explorar novas ma-
neiras de enfrentar os desa-
fios que surgirão no dia a dia. 
Felizmente, a tecnologia está 
mais avançada agora do que 
nunca e sempre há algum 
software disponível para re-
solver problemas.

Assim como qualquer ou-
tro setor, a área de saúde es-
tá sendo submetida a mudan-
ças tecnológicas com a imple-

mentação de tantas opções de 
software criadas para facilitar 
a vida e melhorar a eficiência 
operacional com o mínimo de 
esforço. A mudança mais no-
tável é provavelmente a mi-
gração para a nuvem. A tran-
sição pode ser lenta devido à 
natureza da indústria médica 
em comparação com a maio-
ria das outras, pois em gran-
de parte apenas ferramentas 
com alta confiabilidade po-
dem ser implementadas.

Um sistema de gerencia-
mento de documentos facili-
ta o fluxo de trabalho sanan-
do as complexidades de orga-
nizar manualmente os regis-
tros, automatizando e forne-
cendo uma estrutura fácil de 
seguir para armazenar e recu-
perar documentos e outros re-
gistros. Equipes que operam 
com ferramentas que utilizam 
tecnologia moderna para au-

tomatizar as tarefas diárias 
são significativamente mais 
produtivas do que aquelas que 
não o fazem.

A implementação de novos 
métodos para gerenciar docu-
mentos de saúde certamente 
leva tempo e esforço inicial. 
Mas usar recursos para pro-
teger os documentos que ga-
rantem que uma organização 
funcione sem problemas nun-
ca é um investimento ruim.

Ao tomar as medidas neces-
sárias para promover a con-
formidade e a segurança em 
sua organização, você está fa-
zendo muito mais do que pro-
teger sua empresa. Sua dili-
gência com as informações 
de saúde também ajuda seus 
funcionários na execução 
das tarefas - o que, em últi-
ma análise, protege as pes-
soas e a comunidade que sua 
organização atende.

E X P E D I E N T E

(FUNDADO EM 08 DE JUNHO DE 1991)

Diretor Executivo: Ney Soares
Edição: Cristiane Caldeira
Design Gráfico e Arte: Fábio Leite
Departamento Jurídico: Paulo Roberto 
Pires de Lima (OAB/SP 114.102)

Publicado pela empresa jornalística KLM Jornais 
e Revistas Ltda - CNPJ 08.767.796/0001-14
Em São Paulo (Sucursal): Fone (11) 4133-0154
sucursal@sucursal.com.br
Veccon Prime Center: Estrada Municipal Teodor Condiev, 
970 - Salas 1403 e 1404 - Jardim Res. Veccon - Sumaré/
SP Cep 13.171-105 - Fones (19) 3903-5020 | 3367-9220

Entre o certo e o errado 

Como o gerenciamento de documentos 
pode ajudar a indústria médica

ram sobre a aldeia dos “infeli-
zes infartados de informação”. 
Para quê? Para ditatorialmen-
te tolhê-los, encaixotá-los, mol-
dá-los (segundo interesses es-
cusos!) para que não consigam 
discernir entre o certo e o er-
rado, assim fica mais fácil ma-
nobrá-los.

Verdades sólidas há séculos 
hoje são postas à prova; o for-
mato da Terra, a importância 
da Ciência, a validade do Amor 
e dos bons costumes. Tudo su-
cumbe em meio ao resgate ce-
go dos ideais da Inquisição. Há 
uma multidão claudicando ru-
mo ao abismo por não haver 
cordas de bom senso nem pa-
râmetros verdadeiros. Um se-
nhor longevo (com sua barba 
rala) afirmou certa feita que 
basta repetir mil vezes uma 
mentira para que ela se torne 
verdade. Verdade?

A verdade dele anda trope-
çando pelas ruas, buscando se 
esconder atrás de um daqueles 
três pilares. Naquele em quem 
ela tocar, o azedume da leve-
dura se instalará. E o fim da 
história você já sabe!

Luiz Carlos Vieira é formado em Processos Gerenciais (UNIP) e especialista em Qualidade Assegurada

Marcelo Carreira é vice-presidente Go-To-Market América Latina da Access
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2516
Sábado, 03 de Setembro de 2022 

Concurso 2609
Sexta-feira, 26 de Agosto de 2022 

Concurso 2414
3ª feira, 06 de Setembro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2361
2ª feira, 05 de Setembro de 2022 

Concurso 5943
3ª feira, 06 de Setembro de 2022 

03   12   19   41   45   54

08   09   13   23   35   46

02   09   16   17   31   35

03    05    06    07    09

11    12    15    17    18

19    20    21    24    25

02    03    11    24    29

31    32    33    34    41

46    60    70    71    86

87    88    94    95    97

08    13    27    29    67

Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMPERATURA

Mínima 15o    l    Máxima 35o

Inúmeras evoluções mol-
daram a sociedade como 
é hoje, anos e anos de de-

senvolvimento biológico e tec-
nológico, mas o que deveria 
ajudar a trazer mais benefícios 
à vida em sociedade também 
é o culpado pelos altos índices 
de problemas mentais.

O Brasil é o país com o 
maior número de profissio-
nais de psicologia no mun-
do, mas esse grande número 
de psicólogos reflete um pro-
blema profundo da socieda-
de brasileira, os transtornos 
mentais.

De acordo com o PhD em 
neurociências, Dr. Fabiano 
de Abreu Agrela, na palestra 
“Pandemia da saúde mental: 
O adoecimento coletivo de 
uma geração” idealizada pela 
Faculdade Católica Dom Orio-
ne com sede em Tocantins, os 
efeitos da pandemia na saúde 

mental da sociedade somen-
te potencializaram os proble-
mas gerados pelo próprio con-
texto social brasileiro.

“A pandemia em si, o con-
finamento, aumentou a an-
siedade e fez com que vários 
problemas fossem desenvol-
vidos de forma mais precoce”.

De acordo com Dr. Fabia-
no, a sociedade gera pressões 
que estimulam o estresse e a 
ansiedade, que culminam na 
necessidade de uma válvula 
de escape, os smartphones, 
criando dependência das mi-
crodoses de dopamina que ele 
ajuda a liberar.

“Um dos principais fatores 
que tornam a sociedade brasi-
leira a mais ansiosa do mun-
do é a violência. A ansieda-
de é uma pendência, faz par-
te do instinto, por isso, uma 
sociedade mais violenta gera 
uma sociedade mais ansio-

sa, é muito fácil refletir sobre 
isso, quando você está dor-
mindo, escuta um barulho e 
já imagina que pode ser al-
guém tentando invadir a sua 
casa, isso faz com que sua an-
siedade aumente”. 

Além disso, a competitivi-
dade em que a sociedade está 
inserida estimula uma busca 
cada vez maior por status so-
cial, que gera uma ansiedade 
por resultados e pode ajudar 
a aumentar o estresse.

Um indivíduo ansioso e es-
tressado tende a buscar re-
compensas rápidas e fáceis 
para “anestesiar” a sua ansie-
dade e toda a atmosfera nega-
tiva que ela traz, para isso, ele 
recorre a uma fonte aparente-
mente inesgotável de dopa-
mina, as redes sociais.

“É muito fácil se conectar 
ao Instagram, ao TikTok, pa-
ra postar uma foto e acreditar 

Ansiedade: a sociedade 
estimula essa emoção?

que as pessoas te aceitam, é 
uma insegurança que aumenta 
cada vez mais e estimula a sua 
ansiedade. Quando você espe-
ra a recompensa por uma foto 
postada, ela nunca será igual, 
a mesma foto, no mesmo local, 
sob as mesmas circunstâncias 
não libera a mesma quantida-
de de dopamina, o que gera a 
necessidade de uma busca in-
cessante por mais recompen-
sas, criando um vício”.

O isolamento causado pela 
pandemia não foi o principal 
fator responsável por gerar a 
sociedade ansiosa, estressada 
e narcisista que vemos hoje, 
apenas acelerou os resultados 
das pressões sociais que nos-
so cérebro não é capaz de lidar.

A sociedade e a tecnologia 
evoluem em uma velocidade 
muito acima do cérebro, por is-
so, ele não consegue “decodifi-
car” corretamente a interação 
com telas, por exemplo, por is-
so, é importante cultivar um 
estilo de vida mais simples e 
primitivo, priorizando coisas 
simples, fé, evitando os falsos 
prazeres trazidos pelas redes 
sociais, essa é a chave para se 
“blindar” dos transtornos men-
tais causados pela sociedade.

Fabiano de Abreu Agrela é um PhD em neurociências, mestre em psicologia, licenciado em biologia e história; também 
tecnólogo em antropologia com várias formações nacionais e internacionais em neurociências



Os vereadores de Su-
maré aprovaram, em re-
gime de urgência, o Pro-
jeto de Lei nº 203/2022, 
que determina a utiliza-
ção do método não des-
trutivo pela concessioná-
ria de água e esgotamen-
to para a substituição de 
tubulações em vias que 
foram pavimentadas ou 
recapeadas nos últimos 
cinco anos. A proposta, 
de autoria do vereador 
Andre da Farmácia (PSC), 
recebeu 13 votos favorá-
veis e três contrários em 
plenário, durante a ses-
são ordinária da última 
terça-feira (6). 

O PL explica que o mé-

todo destrutivo seria o 
processo de instalação 
subterrânea que abran-
ge escavação e criação de 
valas para a colocação de 
tubulação. Na propositu-
ra, é exigido o uso do mé-
todo não destrutivo, em 
que a instalação deve ser 
feita sem a ocorrência de 
danos causados por esca-
vações, com a utilização 
de técnicas e maquiná-
rios modernos.

Segundo o projeto, pa-
ra saber sobre a condição 
de recapeamento da via 
e necessidade da aplica-
ção do método não des-
trutivo, a concessionária 
deverá solicitar informa-
ções à Secretaria Munici-
pal de Obras. O método 
destrutivo somente pode-

Vereadores de Sumaré aprovam uso de método 
não destrutivo em tubulação de água e esgoto

Andre da Farmácia: “nossa proposta tem o objetivo 
de preservar as pavimentações ou recapeamentos”

DIVULGAÇÃO

PROJETO DE LEI

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Hortolândia 
recebe mais 800 
cestas básicas do 
Alimento SolidárioCIDADES

O Centro Esportivo “Ve-
reador José Pereira” abri-
ga pelos próximos 20 dias 
a carreta de formação do 
programa Via Rápida. O 
veículo chegou à cidade na 
última terça-feira (6) para 
o curso de Automação In-
dustrial. As aulas foram 
viabilizadas por meio de 
uma parceria entre a Se-

cretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômi-
co de Sumaré com a Secre-
taria Estadual de Desen-
volvimento Econômico. 

Com carga horária to-
tal de 100 horas, o cur-
so de qualificação profis-
sional é gratuito e os ins-
critos foram informados 
via e-mail sobre a seleção 
para participar na forma-
ção. Ao todo foram apro-
vadas 60 pessoas. Os alu-

nos que completarem ao 
menos 75% de frequência 
receberão uma bolsa-au-
xílio de R$ 210. Os certifi-
cados serão emitidos pelo 
Centro Paula Souza, par-
ceiro na formação.

O veículo conta com 
salas de aulas práticas e 
climatizadas, em uma es-
trutura de 15 metros de 
comprimento, 2,6 metros 
de largura e 4,2 metros 
de altura, além de avanço 

lateral de 5 metros, com 
área total de 60 m².

PROGRAMA VIA RÁPIDA
Desde o último dia 9 de 

agosto o Via Rápida es-
tá em Sumaré oferecen-
do cursos presenciais aos 
moradores do município. 
Na última segunda-feira 
(5), alunos das turmas de 
“Manutenção de Condi-
cionadores” receberam os 
certificados de conclusão.

Curso de Automação Industrial do Via 
Rápida começa nesta sexta em Sumaré

Via Rápida oferece cursos em Sumaré desde o dia 9 de agosto

NO CENTRO ESPORTIVO
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Evento que reúne apresentações 
culturais, lazer e serviços diversos 
acontece na escola municipal do 
bairro; objetivo é descentralizar a 
atuação da Prefeitura de Sumaré 

A Prefeitura de Sumaré 
realiza neste sábado (10), 
entre 9h e 12h, na Esco-
la Municipal Parque das 
Nações, a primeira edi-
ção do projeto itinerante 
“Agente do Bem”, even-
to que reunirá em esco-
las do município servi-
ços e lazer à comunida-
de. O objetivo do “Agen-
tes do Bem” é descentra-
lizar a atuação da Prefei-
tura de Sumaré e das se-
cretarias que compõem 
a administração, levan-
do serviços às unidades 
escolares.

Nesta primeira edição, 
os moradores contarão 
com serviços: da Secre-
taria de Habitação, como 
a regularização de imó-
veis e emissão de boletos 
de admissão; da Secre-
taria de Inclusão, com a 

emissão do cartão urba-
no municipal, inscrições 
em oficinas de capacita-
ção, cadastramento úni-
co e emissão de documen-
tos diversos; da Secreta-
ria de Mobilidade Urba-
na e Rural, com a consul-
ta de infrações de trânsi-
to, protocolos de identi-
ficação do condutor e re-
cursos de defesa de autua-
ção e credenciamento de 
estacionamento para ido-
sos, pessoas com deficiên-
cia e gestante; da Secre-
taria de Desenvolvimen-
to Econômico, que estará 
presente com o Banco do 
Povo, PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador) 
e Sebrae), da Saúde, com 
auriculoterapia, aferição 
de pressão arterial, orien-
tações sobre saúde bucal e 
amamentação, bem como 
orientação jurídica reali-
zada pela OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil).

Agentes da Vigilância 
em Zoonoses e Contro-
le de Endemias estarão 
no evento para orientar a 
população quanto a pre-
venção da Dengue e es-
corpianismo e a Secreta-
ria de Proteção e Bem-es-
tar animal sobre adoção 
responsável de animais 
de estimação. 

A programação cultu-

ral conta com as apresen-
tações da Banda Munici-
pal “Dorival Gomes Bar-
roca”, que abrirá o even-
to, da banda Adac Music 
e da cantora Cássia Corá. 
Os cães do canil da GCM 
(Guarda Civil Munici-
pal) de Sumaré também 
se apresentarão. Os par-
ticipantes poderão ain-
da fazer aula de dança ou 

praticar basquete e fute-
bol com instrutores da 
Secretaria de Esportes.

Para as crianças foi 
preparada uma progra-
mação especial, com con-
tação de história, can-
tinho da leitura com a 
Emília, pintura de ros-
to, brinquedos diversos 
e distribuição de pipoca 
e algodão doce. 

“O projeto ‘Agente do 
Bem’ foi a forma que en-
contramos de reunir em 
um único lugar opções de 
lazer para os moradores 
ao mesmo tempo que le-
vamos os serviços da ad-
ministração municipal 
até o bairro, por meio da 
escola, que é um espaço 
democrático com a capa-
cidade de reunir toda a 
família. Periodicamen-
te toda essa estrutura de 
equipe e serviços estará 
em uma região do mu-
nicípio, aproximando as 
pessoas do Poder Público 
e vice e versa. Nossa in-
tenção é que todos pos-
sam encontrar o serviço 
que procuram ao mesmo 
tempo que tenham uma 
manhã agradável e de 
muito lazer”, comentou 
o prefeito Luiz Dalben.

Parque das Nações recebe 1ª edição do 
projeto ‘Agente do Bem’ neste sábado 
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Projeto Agente do Bem

Local: EM Parque das 
Nações – Rua Arnaldo 
Alves Silveira, 290. 
Parque das Nações
Horário: 9h às 12h.

SERVIÇO

rá ser utilizado em caso 
de urgência ou impossi-
bilidade técnica motiva-
da, sendo seu deferimen-
to concedido apenas pe-
la secretaria responsável.

De acordo com Andre, 
“nossa proposta tem o 
objetivo de preservar as 
pavimentações ou reca-
peamentos feitos em vias 
do município. Com o mé-
todo de troca de tubula-
ção destrutivo, é neces-
sário realizar reparos no 
asfalto, devido à abertura 
de valas por toda a exten-
são da via. Já com o mé-
todo não destrutivo, é ne-
cessária a perfuração, por 
equipamentos, em locais 
pontuais para a troca de 
tubulação. Assim, ocorre 
a preservação do asfalto 
e a redução de transtorno 
para a população”, afir-
ma o vereador. 

Na hipótese de descum-
primento das determina-
ções, será aplicada multa 
à empresa concessionária.

Prefeitura de Sumaré vai 
descentralizar atuação, levando 
serviços às unidades escolares
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Parceria entre Sebrae 
Aqui, prefeitura e Acino 
disponibiliza ônibus grátis 
à Feira do Empreendedor

Handebol feminino de Nova Odessa vence 
torneio realizado no Ginásio do Santa Rosa

FESTIVAL INFANTIL

As meninas do hande-
bol novaodessense fize-
ram bonito, brilharam e 
sagraram-se campeãs do 
Festival Infantil da mo-
dalidade ocorrido no fe-
riado de 07 de setembro. 
O triangular foi realizado 
no Ginásio Municipal de 
Esportes do Jardim San-
ta Rosa e contou com a 
participação das equipes 
de Americana e Piracica-
ba, além das donas da ca-
sa. O elenco do professor 
Roger Prado, formado 
por atletas nascidas nos 
anos de 2008/2009, ven-
ceu e convenceu, golean-
do Piracicaba por 27x10 
e Americana por 28x06.

Elenco do professor Roger Prado é formado por atletas nascidas nos anos de 2008/2009
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Empreendedores do município interessados em visitar o evento no 
dia 10 de outubro, já podem fazer a inscrição no Posto do Sebrae Aqui

A Feira do Empreende-
dor do Sebrae está de vol-
ta em formato presencial. 
E a boa notícia aos em-
presários novaodessen-
ses é que o Posto do Se-
brae Aqui, a Prefeitura 
de Nova Odessa e a Aci-
no (Associação Comer-
cial e Industrial de No-
va Odessa) vão disponi-
bilizar um ônibus gratui-
to para o evento, previsto 
para acontecer em outu-
bro, na capital paulista.

Os empreendedores do 
município interessados 
em visitar o maior evento 
de empreendedorismo do 
mundo no dia 10 de outu-
bro já podem fazer a ins-
crição. As vagas para esta 
“missão empresarial” são 
limitadas e disponibiliza-
das por ordem de inscri-
ção. O evento ocorre en-
tre os dias 07 e 11 de ou-
tubro. A ida da caravana 
novaodessense será no 

penúltimo dia da Feira, 
com saída às 9h, em fren-
te à prefeitura, e retorno 
previsto para as 17h.

“A inscrição na Fei-
ra é gratuita, assim co-
mo o transporte, justa-

mente para facilitar aos 
empreendedores de No-
va Odessa que desejam 
visitar a edição de 2022. 
O nosso Posto do Sebrae 
Aqui vai facilitar a ida e 
a volta, já que colocará 

um ônibus à disposição 
e de graça”, comentou o 
secretário municipal de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Rafael Brocchi.

A Feira do Empreende-
dor de 2022 reunirá mais 

Inscrição na feira é gratuita, assim como o transporte, 
e deve ser feita no posto do Sebrae Aqui, dentro da Acino

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A
RQ

U
IVO | TRIBU

N
A LIBER

A
L

de 500 expositores e con-
tará com uma programa-
ção recheada de conheci-
mento, além de uma série 
de atrações na plataforma 
digital Sebrae Experien-
ce, que está sempre no ar.

“É uma excelente opor-
tunidade. Teremos diver-
sas palestras nas Arenas 
do Conhecimento no dia 
10, data da caravana de 
Nova Odessa à Feira, e es-
peramos lotar o ônibus. 
Ao todo, de acordo com 
a organização, são aguar-
dados cerca de 120 mil vi-
sitantes no São Paulo Ex-
po”, diz Brocchi.

As inscrições estão dis-
poníveis no Posto do Se-
brae Aqui que funciona 
no mesmo prédio da Aci-
no (Associação Comer-
cial e Industrial de Nova 
Odessa). Mais informa-
ções pelo telefone What-
sApp (19) 3484-1550 ou 
telefone (19) 3484-1551.

ARENAS DO CONHECIMENTO
Na edição do ano pas-

sado, quando foi realizada 
de forma digital, a Feira 
do Empreendedor atraiu 
115 mil pessoas, soman-
do 190 mil atendimentos 
e 140 horas de conteúdo. 
Neste virá em um mode-
lo inédito e 100% híbrido. 
Entre as novidades, estão 
previstas seis arenas do 
conhecimento com várias 
temáticas programadas 
para os visitantes.

No dia 10, penúltimo 
dia da Feira do Empreen-
dedor, por exemplo, te-
rá na arena de Olho no 
Cliente, Rodrigo Noll 
(CEO da Base Viral) abor-
dando “Como montar 
uma máquina de vendas 

previsível, lucrativa e es-
calável”; e Cristiano San-
tos, do Linkedin Top Voi-
ce e Creator e TEDx Spea-
ker falará sobre o “Linke-
din de A a Z: estratégias 
para geração de conteú-
do, autoridade e marca 
empregadora”.

Na arena Gerando Re-
sultados a palestra “Co-
mo cuidar do dinhei-
ro da sua empresa” será 
ministrada pelo perso-
nal financeiro Leandro 
Trajano. Na arena Negó-
cios Tecnológicos, a em-
preendedora no mercado 
de logística e e-commer-
ce, Edilene Loiola, falará 
sobre “Logística Fulfill-
ment: o segredo da eco-
nomia”. A arena Fazen-
do a Diferença contará 
com a palestra “Inovação 
oportunidades e alterna-
tivas para os empreende-
dores”, do ex-presidente 
do Sebrae, Luiz Barreto.

Na arena Planejando 
Agora os visitantes po-
derão assistir a duas pa-
lestras. Os temas serão 
abordados serão: “O novo 
normal”, com o diretor da 
TheVenturyCity, Edson 
Mackeenzy; e “Marcas 
com alma: Construindo 
negócios guiados com 
propósito e essência”, 
com a fundadora da Es-
sence Branding, Maria 
Brasil. Já a arena Histó-
rias de Negócios conta-
rá com a palestra da em-
preendedora e sócia da 
rede Amor aos Pedaços, 
Silvana Abramovay, e do 
empresário franquea-
do da Loja Amor em Pe-
daços, que falarão sobre 
“Uma experiência afeti-
va de 4 décadas”.

mostrado muita evolução, 
o que ficou comprovado 
nesse Festival”, comemo-
rou o professor.

De acordo com Roger, 
o Festival surgiu em con-
junto com os professores 
José Batista (Piracicaba) 
e Jurandir (Americana). 
“Nossa ideia era que as 
meninas pudessem jogar 
e vivenciar a modalidade. 
No caso de Nova Odessa, 
particularmente, foi im-
portante também porque 
essas duas partidas servi-
ram de preparação para a 
semifinal do Campeona-
to da Associação Regio-
nal de Handebol de São 
Manuel/SP, que ocorrerá 
neste dia 18, em Agudos, 
pois algumas atletas fa-
zem parte do time que es-
tá disputando a competi-
ção”, explicou.

O secretário munici-
pal de Esportes, Thiago 
Gentil, elogiou as atletas. 
“Estamos felizes com o 
resultado, já que se trata 
de um projeto social, e o 
handebol, a exemplo das 
outras modalidades, es-
tá colhendo o fruto des-
se trabalho. Parabeniza-
mos os professores Ro-
ger e Raquel, que estão à 
frente da modalidade em 
nossa cidade, e nossa in-
tenção é apoiar cada vez 
mais o esporte de nossa 
cidade”, comentou.

Nova Odessa contou 
com as seguintes atle-
tas: Laís, Sarah, Aman-
da, Lohanny, Fernan-

da, Gaby Rosa, Esther, 
Ketlyn, Eloísa, Maria 
Eduarda Medeiros, Vitó-
ria, Cailane, Luiza, Ma-
ria Clara, Isabela Lima, 
Maria Victoria, Dayane 
e Maria Paula.

O HANDEBOL
O handebol novaodes-

sense é uma modalida-
de que vem crescendo 
na cidade. O time cade-
te (atletas de até 16 anos), 
por exemplo disputa a se-
mifinal do Campeonato 
da Associação Regional 
de Handebol de São Ma-
nuel/SP, que acontece dia 
18 deste mês em Agudos. 
Ao todo, quatro municí-
pios disputam a competi-
ção: Botucatu, Nova Odes-
sa, Barra Bonita e São Ma-
nuel que é a cidade-sede.

Já o time da EE Profes-
sora Dorti Zambello Ca-
lil vai disputar a final es-
tadual dos JEESP (Jogos 
Escolares do Estado de 
São Paulo). É a primeira 
vez na história que uma 
escola da rede estadual 
do município chega à fi-
nal no handebol. A com-
petição vai acontecer em 
Praia Grande, entre 22 a 
30 deste mês. As atletas 
são alunas do 7º e 9º anos 
do Ensino Fundamental, 
sob o comando dos profes-
sores Márcia Sacramento 
e Ulisses Diniz, e direção 
de Davi Pavan. Muitas de-
las atuam também na Es-
colinha da Secretaria Mu-
nicipal de Esportes.

“Foi uma grande ma-
nhã, com nosso time jo-
gando muito bem. Agra-
decemos aos pais que 
torceram, prestigiaram e 

premiaram as filhas com 
as ‘medalhas-bombons’, e 
aos professores Rafael Ri-
beiro, ex-aluno das escoli-
nhas da PMNO, e Raquel 

Prado, que foram os árbi-
tros do Festival. Parabe-
nizamos as nossas meni-
nas, que tiveram um exce-
lente desempenho e têm 
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Trajeto ligará regiões do Jardim Aline e Nova Europa 
com mais rapidez até a região central da cidade
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Hortolândia recebe mais 800 
cestas básicas do programa 
estadual Alimento Solidário
Município recebeu, em 2022, um total de 3,8 mil cestas para o combate a fome; alimentos 
serão destinados às famílias em situação de insegurança alimentar e vulnerabilidade social

O Fundo Social de So-
lidariedade de Hortolân-
dia, por meio do Banco de 
Alimentos, recebeu nes-
ta quinta-feira (8) mais 
800 cestas básicas refe-
rentes ao programa esta-
dual Alimento Solidário. 
As cestas serão destina-
das para as famílias ca-
dastradas em situação de 
insegurança alimentar e 
vulnerabilidade social.

De acordo com a pre-
sidente do Fundo Social 
hortolandense, Maria dos 
Anjos, esse é o quinto lo-
te de alimentos recebi-
dos em 2022 pelo Fundo 
Social. Somando as cin-
co remessas, Hortolân-
dia recebeu um total de 
3.800 cestas básicas. No 
ano passado, entre abril 
e setembro, o governo do 
Estado destinou 3.200 
cestas pelo programa, 
que foi implantado para 

fazer frente às demandas 
sociais geradas pela pan-
demia da Covid-19.

“Toda ajuda é mais que 
bem vinda. A pandemia 
continua fragilizando 
muitas famílias, que pre-

cisam de alimentos. Da-
dos deste ano do Inquéri-
to Nacional Sobre Insegu-
rança Alimentar, desen-
volvido pela Rede Brasi-
leira de Pesquisa em So-
berania e Segurança Ali-

mentar (Rede PENSSAN), 
apontam que 33 milhões 
de pessoas estão sem ter 
o que comer. Um núme-
ro alarmante e que nos 
preocupa muito. No ano 
passado, além das cestas 

recebidas pelo Governo 
do Estado, arrecadamos 
mais de 90 toneladas de 
alimentos pelo progra-
ma Hortolândia Solidá-
ria. Todos esses esforços 
foram fundamentais pa-
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Servidores ativos e efe-
tivos da Prefeitura de Hor-
tolândia, nascidos em ju-
lho ou agosto, precisam se 
cadastrar no censo previ-
denciário do funcionalis-
mo público. O cadastra-
mento, promovido pelo 
Hortoprev (Instituto de 
Previdência dos Servido-
res Públicos Municipais 
de Hortolândia), atinge, 
neste mês, a quarta eta-
pa. As anteriores já levan-
taram informações sobre 
os aniversariantes de ja-
neiro a junho. 

De acordo com a autar-
quia, responsável pelo re-
colhimento, gestão e apli-
cação das contribuições 
previdenciárias dos ser-
vidores públicos ativos e 
inativos do município, o 
recadastramento aconte-
cerá, de maneira escalo-
nada, até novembro des-
te ano, sempre tomando 
como referência o mês de 
aniversário dos funcioná-
rios. A ação conta com o 
apoio da administração 
municipal, por meio da 
Secretaria de Administra-
ção e Gestão de Pessoal. 

Dados encaminhados 
ao Hortoprev mostram 
que, até 31 de agosto, 635 
nomes haviam sido envia-
dos para a base de dados 
da autarquia. Porém, nes-
ta terceira etapa da pes-
quisa, 268 ainda apresen-
tavam pendências com 
relação aos documentos 
solicitados. Concluído o 

tempo de ajustes, a em-
presa contratada pela au-
tarquia encaminhará ao 
Departamento de Ges-
tão de Pessoas a relação 
dos que não concluíram o 
censo a fim de confirmar 
se são casos de servidores 
desligados ou afastados 
de suas funções. Segun-
do a superintendência do 
Hortoprev, como o censo 
é obrigatório, a ausência 
de cadastro, dentro do pe-
ríodo especificado, pode-
rá acarretar aplicação das 
penalidades previstas no 
Estatuto do Servidor.

A coleta de dados é fei-
ta de maneira totalmen-
te digital, por meio des-
te link (https://hortolan-
dia.mastertiprev.com.br/
rpps/app/login), podendo 
o servidor encaminhar do-
cumentos até mesmo pelo 
celular. O canal ficará dis-
ponível, de modo perma-
nente, no portal da autar-
quia. Entre os documen-
tos solicitados estão: iden-
tidade com foto e CPF, re-
gistro civil (casamento ou 
nascimento), comprovan-
te de residência, extrato do 
CNIS-Cadastro Nacional 
de Informações Sociais 
(obtido no aplicativo ou 
no site Meu INSS) ou CT-
PS-Carteira de Trabalho e 
Previdência Social (pági-
nas de identificação e re-
gistro de trabalho).

“O Censo Cadastral 
vem ao encontro da ne-
cessidade de aprimora-
mento das informações 
para a gestão adminis-
trativa e previdenciária 

dos servidores públicos 
efetivos e seus respecti-
vos dependentes, vincula-
dos ao Regime Próprio de 
Previdência Social (RPPS) 
do Município de Horto-
lândia. A Legislação pre-
vê que no mínimo a ca-
da cinco anos seja realiza-
do o censo, segundo o que 
dispõe os arts. 3º e 9º da 
Lei Federal nº 10.887 de 18 
de junho de 2004. É im-
portante destacar que é 
dever funcional dos servi-
dores e servidoras partici-
par da atualização de seus 
dados cadastrais em con-
formidade com o disposto 
nos arts. 289, XIX e 305, II 
da Lei Municipal nº 2.004 
de 7 de fevereiro de 2008. 
O objetivo central é qua-
lificar o cadastro dos ser-
vidores para que o estudo 
atuarial anual seja o mais 
consistente possível e re-
flita as condições ideais 
do financiamento da pre-
vidência local”, esclare-

Censo vai atualizar dados dos 
aniversariantes de julho e agosto

Pesquisa visa atualizar o cadastro de 
titulares e dependentes junto ao Hortoprev

SERVIDORES ATIVOS E EFETIVOS

A Prefeitura de Horto-
lândia amplia as linhas 
de ônibus do transpor-
te público municipal à 
partir deste sábado (10). 
De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Ur-
bana, neste dia, se ini-
ciará a operação da li-
nha 3.46 que liga o Jar-
dim Aline ao Terminal 
Metropolitano de Hor-
tolândia, passando pelo 
Centro da cidade. Com 
a criação desta linha, a 
administração munici-
pal contabiliza 22 linhas 
de ônibus do transporte 
coletivo municipal. 

A novidade amplia o 
atendimento para a re-
gião, beneficiando, in-
clusive, moradores de 
novos loteamentos que, 
com o passar dos anos, 

surgiram, no Jardim Ali-
ne, mas, também, na re-
gião do Jardim Nova Eu-
ropa e bairros adjacen-
tes. Segundo a Secretaria 
de Mobilidade Urbana, a 
criação da linha propor-
cionará um acesso mais 
racional e direto, de on-
de o ônibus sairá até a re-
gião de origem, no caso, o 
Centro, diminuindo con-
sideravelmente o interva-
lo das partidas, com mais 
rapidez de deslocamento 
até o destino final.

Outras informações 
sobre o trajeto e horá-
rios das linhas urbanas 
do transporte coletivo 
poderão ser consulta-
das no site oficial da Pre-
feitura, disponível nes-
te link: https://servicos.
hortolandia.sp.gov.br/
carta-de-servicos/mo-
bilidade-urbana/linhas-
-de-onibus-municipais/

Nova linha do transporte 
coletivo urbano passa a 
operar em Hortolândia 
a partir deste sábado

REGIÃO DO JD. ALINE
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Para servidores efetivos:
• Documento de identidade 
com foto e CPF
• Registro civil (casamento 
ou nascimento)
• Comprovante de 
residência
• Extrato do CNIS-Cadastro 
Nacional de Informações 
Sociais (obtido no aplicativo 
ou no site Meu INSS) ou 
CTPS-Carteira de Trabalho 
e Previdência Social 
(páginas de identificação e 
registro de trabalho).
 
Para os dependentes:
• Documento de identidade 
com foto e CPF
• Registro civil (casamento 
ou nascimento)

DOCUMENTOS

ra que pudéssemos levar 
comida na mesa de mi-
lhares de pessoas que se 
encontravam e que ain-
da se encontram em si-
tuação de vulnerabilida-
de alimentar”, destacou 
Maria dos Anjos.

A cesta básica destina-
da pelo governo do Esta-
do contém arroz, feijão, 
macarrão, açúcar refina-
do, sal refinado, óleo, lei-
te em pó, extrato de toma-
te, sardinha em óleo, fa-
rinha de mandioca e bis-
coito tipo maisena. “O po-
vo de Hortolândia é soli-
dário por natureza e vem 
contribuindo muito com 
aqueles que mais preci-
sam. Essa ação fortalece 
nosso trabalho, na con-
quista de mais cestas bá-
sicas. É importante dizer 
também que a Prefeitu-
ra, em 2021, durante a fa-
se mais terrível da doen-
ça, distribuiu mais de 70 
mil kits de alimentação 
escolar, que foram entre-
gues para todos os alunos 
da rede municipal de en-
sino. São esforços impor-
tantes e que vem garan-
tindo alimento de quali-
dade na mesa de milha-
res de pessoas em nossa 
cidade”, finalizou a pre-
sidente do Fundo Social.

As cestas básicas foram 
encaminhadas ao Banco 
de Alimentos e posterior-
mente serão destinadas 
às famílias cadastradas 
pelo Fundo Social de Soli-
dariedade hortolandense.
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ce o superintendente do 
Hortoprev, Antonio Ag-
nelo Bonadio. 

De acordo com a autar-
quia, o último censo, ini-
ciado em 2017 e feito ma-
nualmente, foi concluído 
em 2019.

Cestas básicas foram 
encaminhadas ao Banco 
de Alimentos para 
serem distribuídas
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Presidente do Ciesp, Rafael 
Cervone, afirmou que o incentivo 
à participação das mulheres e dos 
jovens é uma das metas da entidade

A solenidade de pos-
se da Diretoria Regional 
Campinas do Ciesp (Cen-
tro das Indústrias do Es-
tado de São Paulo) e de 
seu conselho para o qua-
driênio 2022-2025, rea-
lizada nesta terça-feira 
(6), no auditório da sede 
em Campinas, foi marca-
da por homenagens e pe-
la reflexão sobre o papel 
estratégico da indústria, 
como indutora de desen-
volvimento econômico e 
geradora de novas tecno-
logias para o País. 

Presente no evento, o 
presidente do Ciesp, Ra-
fael Cervone, destacou 
a importância do incen-
tivo da entidade para a 
participação de novas li-
deranças, principalmen-
te mulheres e jovens. 
Empossados para o no-
vo período, o diretor ti-
tular do Ciesp-Campi-
nas, José Henrique To-
ledo Corrêa e os vice-di-
retores Valmir Caldana 
e Stefan Rohr, homena-
gearam os industriais 

que contribuíram para o 
desenvolvimento da en-
tidade ao longo dos seus 
73 anos de fundação. 

Cervone afirmou em 
sua mensagem que o 
Ciesp estadual está com-
pletando 94 anos (fun-
dado em 28 de março de 
1928). Comentou a história 
da carta enviada naque-
la época, pelo empresá-
rio Francisco Matarazzo, 
à sociedade paulistana, 
mencionando a importân-
cia da criação de uma as-
sociação de indústrias no 
Estado de São Paulo, em 
razão da primeira revolu-
ção industrial.

“Atualmente vivemos 
outro momento de trans-
formação, com a quar-
ta revolução industrial e 
agora, depois do Covid, 
cresce a importância da 
indústria para o desenvol-
vimento do País”, acres-
centou Cervone, chaman-
do à reflexão da indústria 
para esse momento. 

Cervone acrescentou 
que o Ciesp-Campinas 
tem grande responsabili-
dade pela sua forte atua-
ção, porque é referência 

para as outras 41 regio-
nais do Estado.

O diretor José Nunes 
Filho, agradeceu pelo 
apoio durante o período 
de 11 anos, que esteve à 
frente do Ciesp-Campi-
nas, tanto por parte dos 
associados, como junto 
ao poder público. Nunes 
destacou a liderança do 
novo diretor titular José 
Henrique Toledo Corrêa, 
que foi seu vice-diretor.

GESTÃO E METAS
José Henrique Toledo 

Corrêa, como diretor ti-
tular empossado, fez um 
resumo histórico da cria-
ção de novas lideranças 

na Regional Campinas, a 
partir da fundação em 13 
de maio de 1991, do gru-
po de jovens empresários 
– Gênese, do qual foi um 
de seus presidentes. Nes-
se sentido, Corrêa enalte-
ceu a formação de novas 
lideranças. 

Já como Diretor do 
Ciesp Estadual, ele men-
cionou a geração de mais 
de R$ 400 milhões, atra-
vés da realização das ro-
dadas de negócios.

O novo diretor afirmou 
que a equipe de colabo-
radores do Ciesp-Campi-
nas é fundamental para a 
busca constante de rea-
lizações de novos servi-

ços e produtos. “A moti-
vação faz a diferença e o 
nosso papel é buscar so-
luções para as empresas 
e fazer a coisa acontecer”, 
acrescentou.

Os vice-diretores, Val-
mir Caldana, na área ju-
rídica e Stefan Rohr na 
de meio ambiente, atuam 
na entidade regional des-
de 1999. 

HOMENAGENS
Foram homenageados 

pelos serviços prestados à 
entidade, os industriais e 
executivos, Antônio Car-
los Meduna, Danilo Zor-
zetto, José Mira, José Nel-
son Salveti, José Roberto 

Morato, Lester Jacomin, 
Luis Corvini, Ricardo Ba-
taglia e Silvia Luna.

PERFIL
A Diretoria Regional do 

Ciesp em Campinas foi 
fundada em 16 de dezem-
bro de 1949. Atualmente 
o Ciesp-Campinas conta 
com 548 empresas asso-
ciadas, distribuídas em 
19 municípios da região. 
Conjuntamente o fatu-
ramento anual das asso-
ciadas é de R$ 52 bilhões. 
Essas empresas somadas 
empregam 97.894 funcio-
nários. Entre as associa-
das ao Ciesp-Campinas 
42% são exportadoras.

Na foto, a partir da esquerda, José Nunes Filho, Rafael Cervone, Stefan Rohr, José Henrique Toledo Corrêa e Valmir Caldana

Posse da diretoria do Ciesp-Campinas 
ressalta a importância da indústria

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Pau-
línia, via Secretaria de 
Mobilidade e Transpor-

tes, informou que a par-
tir desta quinta-feira (8), 
as linhas de ônibus Nú-
cleos (201), Parque da Re-
presa (202) e Residencial 
Pazetti (204) tiveram al-

terações em seus respec-
tivos itinerários. 

De acordo com a pre-
feitura, as mudanças vi-
sam levar mais comodi-
dade aos usuários e am-

Itinerários das linhas 201, 202 
e 204 do transporte municipal 
de Paulínia sofrem alterações

Através do aplicativo MoV Paulínia, usuários podem acompanhar 
os locais para embarque e desembarque de todas as linhas

MAIS COMODIDADE

DIVULGAÇÃO
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Nos últimos 12 meses, 
as contratações formais 
registraram taxa de cres-
cimento de 5,7% na Região 
Administrativa de Cam-

pinas e criação de 114.682 
postos de trabalho, de 
acordo com boletim Seade 
Trabalho, elaborado pela 
Fundação Seade, que ana-
lisa a evolução do merca-
do de trabalho no Estado 
de São Paulo, em suas re-

giões e municípios.
Entre junho e julho, o 

emprego formal aumen-
tou 0,5% no Estado de 
São Paulo, resultando na 
geração de 67 mil empre-
gos, que decorreu de 596 
mil admissões e 529 mil 

desligamentos.
No mesmo período (ju-

nho/julho), a região de 
Campinas cresceu 0,8% 
ou 17.003 empregos for-
mais, resultado superior 
ao do município de São 
Paulo (16,5 mil). A região 

de Campinas também já 
havia apresentado resul-
tado maior há dois anos, 
em julho de 2020, tan-
to em relação ao muni-
cípio de São Paulo como 
ao agregado dos demais 
municípios da RMSP.

Em julho, todos os se-
tores apresentaram saldo 
positivo de contratações. 
Foram 5.036 nos servi-
ços, 4.697 na indústria, 
3.047 no comércio, 2.807 
na agricultura e 1.416 na 
construção.

Contratações formais registram crescimento de 5,7% na 
região de Campinas nos últimos 12 meses, aponta Seade

MERCADO DE TRABALHO

pliar o número de locais 
atendidos.

Na Linha Núcleos 
(201), o ônibus sai da 
Avenida dos Trabalha-
dores, percorre a Aveni-
da Luís Greco e depois as 
ruas Rua Valdemar Gat-
ti e José Vanderlei Gas-
par, antes de adentrar na 
Avenida Antônio Batis-
ta Piva. 

Na linha Parque da 
Represa (202), o cole-
tivo, vai até o final da 
Rua Carlos José Pog-
getti, percorrendo toda 
a extensão da Rua Plí-
nio Nascimento, seguin-
do pela Rua Beatriz Via-
na Ferrigo.

Na linha Residencial 
Pazetti (204), o ônibus 
segue pela Avenida João 
Aranha até a rotatória, 
adentrando na Avenida 
Ferdinando Viacava na 
sequência, não transi-
tando mais pela Aveni-
da José Padovani.

Através do aplicativo 
MoV Paulínia, disponível 
para Android e IOS, os 
usuários podem acom-
panhar os locais para 
embarque e desembar-
que de todas as linhas.



ADEQUAÇÃO SALARIAL

Piso, que hoje é de R$ 1.582,00, vai 
passar a ser de R$ 3.166,67; projeto 
de lei será encaminhado à Câmara 
de Vereadores na próxima semana

A Prefeitura de Monte 
Mor concedeu aumen-
to de 100% no piso sala-
rial dos auxiliares de en-
fermagem do município. 
O anúncio foi feito nesta 
quinta-feira (8), em reu-
nião do prefeito Edival-
do Brischi (PTB), e da se-
cretária de Saúde, Elia-
ne Piai, com profissionais 
da área da saúde munici-
pal e representantes do 
Sindsmor (Sindicato dos 
Servidores Públicos de 
Monte Mor).

O piso salarial das au-
xiliares de enfermagem 
em Monte Mor é hoje de 
R$ 1.582,00 e poderá pas-
sar a ser de R$ 3.166,67, 
após ser aprovado o pro-
jeto de lei que será en-
viado pela prefeitura, na 
próxima semana, para a 
Câmara de Vereadores. 

Para o prefeito Edival-
do Brischi, a adequação 
salarial para a categoria 
das auxiliares de enfer-

magem é mais que me-
recida. “Profissionais que 
estiveram durante todo o 
período da pandemia na 
linha de frente no atendi-
mento às vítimas da Co-
vid-19 e que continuam 
atuando de forma firme 
no cuidado a todos. Acre-
ditamos que toda a cate-
goria da área de saúde 
terá, muito em breve, os 
reajustes merecidos, es-
tamos trabalhando para 
isso”, afirmou. 

NEGOCIAÇÕES
Segundo a secretária 

de Saúde de Monte Mor, 
Eliane Piai, foram muitas 
as negociações para que 
fosse possível reajustar o 
mais imediato possível o 
piso salarial dos auxilia-
res de enfermagem, que 
estavam com seus venci-
mentos muito defasados. 

Em reunião com téc-
nicos e enfermeiros mu-
nicipais, ficou acorda-
do que seus reajustes se-
riam revistos logo mais, 
em janeiro do próximo 

ano. “Acredito que a lei já 
sancionada, em breve en-
trará em vigor, trazendo 
equiparação para todos 
os profissionais da cate-
goria, que merecem. Por 
agora conseguimos, em 
acordo com todos os pro-
fissionais de enfermagem 
do município e com total 
apoio do prefeito Edival-
do Brischi, validar os es-
forços das auxiliares de 
enfermagem, com esse 
aumento”, ressaltou. 

“O reajuste salarial é 

uma reivindicação anti-
ga, de muitos anos, que 
veio neste momento fazer 
justiça e diferença nes-
te segmento de funcio-
nários públicos da área 
da saúde, que tanto fo-
ram primordiais durante 
a pandemia e que conti-
nuam fundamentais para 
cuidar da saúde dos mu-
nícipes. Meus parabéns a 
todos os envolvidos nes-
sa grande conquista”, dis-
se o diretor administrati-
vo do Sindsmor, Adelício 

Paranhos.“Foram muitas 
as reuniões e discussões 
até o prefeito de Monte 
Mor, Edivaldo Brischi, 
conseguir atender nosso 
pedido. Essa readequa-
ção salarial é uma gran-
de vitória, pois nosso pi-
so está defasado há mui-
tos anos, ganhamos pou-
co mais de um salário mí-
nimo hoje. Com a lei fede-
ral que foi sancionada há 
pouco tempo, mas logo foi 
suspensa, sobre o reajus-
te para nossa classe, tive-

mos toda uma expectati-
va, uma esperança de me-
lhora que ficou estaciona-
da. Até que a secretária 
de Saúde de Monte Mor, 
Eliane Piai, em negocia-
ções com o prefeito e com 
todos os competentes en-
volvidos, conseguiu enga-
tilhar as coisas. Vamos ter 
um melhor poder de com-
pra e nos sentir mais dig-
nos em nosso trabalho”, 
comemorou a auxiliar de 
enfermagem Maria Betâ-
nia Cândida da Silva.

Monte Mor concede 100% de reajuste à 
categoria dos auxiliares de enfermagem

DIVULGAÇÃO

Alunos participaram das modalidades de 
futsal e queimada, masculino e feminino

DIVULGAÇÃO

Auxiliares de enfermagem presentes 
em reunião no Paço comemoraram o 
anúncio de reajuste salarial
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O secretário municipal 
de Meio Ambiente e Agri-
cultura de Monte Mor, 
Bruno Henrique Ross Ma-
theus, compareceu à Câ-
mara na sessão ordiná-
ria desta segunda-feira (5) 
para prestar informações 
sobre o planejamento do 
município para o comba-
te às enchentes. Ele havia 
sido convocado através de 
requerimento de autoria 
do vereador Bruno Leite 
(UNIÃO). 

Bruno Ross citou “me-
didas mitigadoras” que 
estão sendo desenvolvi-
das pela pasta, incluindo 
o plano diretor de macro-
drenagem - estudo inicia-
do em fevereiro, em par-
ceria com o consórcio das 
bacias dos rios PCJ (Pi-
racicaba, Capivari e Jun-
diaí), com resultado final 
previsto para agosto de 
2023. A expectativa, dis-
se ele, é “reduzir a fre-
quência das inundações, 
ou até mesmo saná-las”. 

Segundo o engenhei-
ro ambiental, o plano de 
macrodrenagem deve-
rá caracterizar as causas 
e apresentar propostas 
de ações a curto (cinco 
anos), médio (10 anos) e 
longo prazo (20 anos). E, 
posteriormente, haverá a 
captação de recursos pa-
ra a execução das propos-
tas do estudo, por parte 
dos municípios envolvi-
dos, assim como a sub-
sequente realização das 
obras de melhorias.

O secretário também 
citou o projeto Rios Vi-
vos, parceria com o go-
verno do Estado e o 
DAEE (Departamento de 
Águas e Energia Elétri-
ca), que viabilizou obras 
de desassoreamento, ini-
ciadas em 4 de agosto, 
no Córrego do Aterrado, 
afluente do Rio Capiva-
ri. Segundo ele, já foram 
retirados 260 caminhões 
de areia do córrego - tra-
balho que terá continui-
dade em outras áreas do 
município. 

Bruno ainda citou me-
didas de reflorestamento 
de mata ciliar e de cons-
trução de bacias de con-
tenção em empreendi-
mentos. E destacou que 
a “problemática” das en-
chentes contempla fato-
res diversos, como o fa-

to de que o rio Capivari, 
em Monte Mor, recebe a 
água de outros sete mu-
nicípios. Além disso, lis-
tou a impermeabilização 
do solo e o lançamento 
indevido de afluentes. 

Na manifestação ini-
cial - que durou cer-
ca de 15 minutos, an-
tes da abertura às per-
guntas dos vereadores 
- o titular do Meio Am-
biente também destacou 
que, nas ações que en-
volvem o meio ambien-
te, “os resultados não 
são momentâneos”, daí 
a relevância das ações 
da atual administração. 
“Para que nós possamos 
obter um resultado, nós 
temos que dar o pontapé 
inicial”, frisou. 

O vereador Bruno Lei-
te destacou que o proble-

ma das enchentes ocorre 
há anos, e que o municí-
pio nunca deu continui-
dade a projetos de gover-
nos anteriores. “Se desse 
continuidade, as coisas 
estariam andando, creio 
eu, [e] esse problema se-
ria amenizado”, afirmou. 

O vereador também 
sugeriu que a prefeitura 
crie uma página específi-
ca, da Secretaria de Meio 
Ambiente, com informa-
ções transparentes sobre 
as enchentes: dados so-
bre liberação de recursos 
para famílias atingidas, 
projetos em andamen-
to, planejamento a cur-
to, médio e longo prazo. 
“Para sanar essas dúvi-
das da população”, afir-
mou, citando a importân-
cia desse “canal direto” 
com os moradores.

Convocado pela Câmara, secretário 
de Meio Ambiente cita ações contra 
enchentes e obras de desassoreamento

DIVULGAÇÃO

MEDIDAS MITIGADORAS

Nos dias 5 e 6 de se-
tembro, a Secretaria de 
Educação, Cultura e Tu-
rismo, com o apoio da Se-
cretaria de Esportes de 
Monte Mor, realizou na 
cidade o Festival de Jo-
gos Coletivos, com ati-
vidades esportivas vol-
tadas aos alunos dos 9° 
anos da rede de ensino 
municipal, no Ginásio 
Durval Gonçalves, Par-
que Imperial, em Mon-
te Mor. Em uma ação de 
incentivo à prática espor-
tiva, retomando os jogos 
interescolares, e propor-
cionando um momento 
de interação entre alunos 
e professores, as escolas e 
de trabalho cooperativo.

Sete escolas munici-
pais participaram do 
evento, EM San Remo, 
EM Leopoldo Paviot-
ti, EM Jose Luiz Gomes 
Carneiro, EM Vista Ale-
gre, EM Jose Ross Ma-
theus Filho, EM Tere-

zinha do Menino Jesus 
Calil, EM Fauze Calil 
Canfur e mais uma es-
cola da rede particular 
de ensino (Colégio Mon-
te Mor), totalizando 370 
pessoas envolvidas.

Os alunos participa-
ram das modalidades de 
futsal e queimada, mas-
culino e feminino. Não 
houve disputa por pódio, 
todos os alunos que joga-
ram receberam uma me-
dalha de participação.

O festival contou com 
a atuação da equipe mul-
tiprofissional da Educa-
ção, em mobilização de-
sempenhada pela pro-
fessora orientadora pe-
dagógica, Michelle Guidi 
G. Presta, que atua com 
o Ensino Fundamen-
tal 2. Também contou 
com o apoio da Secre-
taria de Esporte, dispôs 
do local, dos materiais e 
dos estagiários que ar-
bitraram os jogos. A Se-
cretaria de Saúde dispo-
nibilizou os serviços de 
primeiros socorros.

Prefeitura de Monte 
Mor inicia retomada dos 
jogos escolares na rede 
de ensino municipal

PARA ALUNOS DO 9º ANO
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que nós possamos obter um 
resultado, nós temos que 
dar o pontapé inicial”



Estudos feitos pelo Ob-
servatório PUC-Campi-
nas com dados da ba-
lança comercial da RMC 
(Região Metropolitana 
de Campinas) do mês 
de agosto mostram que, 
apesar dos problemas 
estruturais do déficit co-
mercial regional causa-
dos pela dependência das 
importações de insumos 
externos, os dados men-
sais evidenciam melhora 
da atividade do setor ex-
terno em relação ao mes-
mo período do ano ante-

rior. Houve aumento das 
exportações para todos 
os principais destinos.

Os dados utilizados 
nas análises são da base 
do Ministério da Econo-
mia. É importante ressal-
tar que as estatísticas de 
volume de comércio, ba-
seadas em valores mone-
tários, sofrem efeitos in-
flacionários importantes 
no período. O estudo foi 
coordenado pelo profes-
sor doutor Paulo Ricardo 
da Silva Oliveira, com au-
xílio de João Pedro Tole-
do Tricoli.

Além dos dados quan-
titativos, agregados e de-

sagregados por municí-
pio, apresenta-se a qua-
lificação da pauta de ex-
portação e importação da 
RMC a partir de cruza-
mentos dos dados de co-
mércio com os índices de 
Complexidade de Produ-
tos, calculados pelo Ob-
servatório de Complexi-
dade Econômica do MIT 
Mídia Lab1.

Destaca-se o aumen-
to de 21,18% nas expor-
tações e aumento de 
28,45%, nas importações 
da RMC, resultando em 
aumento de 31,72% no dé-
ficit regional, para o mês 
de agosto de 2022.

Exportações da RMC melhoram no mês de 
agosto, segundo Observatório PUC-Campinas

BALANÇA COMERCIAL

COMÉRCIO

Varejo na RMC cresce em junho 
e inadimplência tem ligeira alta, 
mostra levantamento da Acic
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Faturamento apresentou expansão de 4% frente aos números de junho de 2021, e de 
25,22% em relação a maio deste ano; Dia dos Namorados contribuiu para o desempenho 

Os dados de junho de 
2022 da Boa Vista - SCPC, 
avaliados pelo Departa-
mento de Economia da 
Acic (Associação Comer-
cial e Industrial de Cam-
pinas), em função do ní-
vel de faturamento, apre-
sentaram uma expansão 
de 4% frente aos núme-
ros de junho de 2021, e 
de 25,22% em relação a 
maio deste ano. A come-
moração do Dia dos Na-
morados, 12 de junho, 
contribuiu para o desem-
penho no mês. Em rela-
ção à mesma data do ano 
passado o crescimento 
foi de 7,89%.

Na RMC (Região Me-
tropolitana de Campi-
nas) (RMC) as vendas fí-
sicas faturaram, em ju-
nho de 2022, R$ 2,29 bi-

lhões, cerca de 4% acima 
do registrado em junho 
de 2021 (R$ 2,20 bilhões).

No segmento de “Bens 
não Duráveis”, as vendas 
nos supermercados evo-
luíram em 9,9%, em ju-
nho; nas farmácias e dro-
garias em 7,1% e, nos pos-
tos de combustíveis, em 
6,5%. Já em “Bens Du-
ráveis”, os crescimentos 
foram mais tímidos, de 
3,9%, em materiais de 
construção e de 2,15%, 
em vestuário. No setor 
de “Serviços” as vendas 
foram ainda menores, de 
1,7%, em turismo e trans-
portes e de 0,9%, em ba-
res e restaurantes. 

No comércio eletrônico, 
o aumento nas vendas em 
junho deste ano foi de 19% 
na comparação com junho 
de 2021, atingindo aproxi-
madamente R$ 585,9 mi-
lhões. A evolução do “Va-

juros e câmbio em alta) 
e o poder de compra em 
baixa, o varejo está em 
evolução estável, poden-
do ficar instável, depen-
dendo dos efeitos da cri-
se da Rússia com a Ucrâ-
nia, que pode impactar 
negativamente a econo-
mia mundial. Para os 
próximos meses, a pers-
pectiva é de instabilida-
de para o varejo de Cam-
pinas e região, dependen-
do de uma melhora dos 
indicadores econômicos, 
das eleições no País e do 
apaziguamento da crise 
internacional da Rússia 
contra a Ucrânia, que se 
mantém indefinida”, ava-
lia o economista Laerte 
Martins.

Ainda de acordo com 
Martins, as vendas à vis-
ta cresceram 47,63%, 
indicando uma possí-
vel elevação da inadim-
plência para os próxi-
mos meses. Já as ven-
das a crédito cresceram 
6,1%, em junho.

INADIMPLÊNCIA
A inadimplência en-

tre junho de 2022, na 
comparação com ju-
nho de 2021, apresentou 
uma elevação de 1,1%. 
Na RMC, foram gerados 
cerca de 275.590 carnês/
boletos não pagos no pe-
ríodo, o equivalente a R$ 
198,4 milhões em valores 
de endividamento dos 
consumidores em junho.

No segmento de “Bens não Duráveis”, as vendas 
nos supermercados evoluíram em 9,9%, em junho
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
MARÍLIA/SP – 10 VAGAS

A EMDURB (Empresa Municipal de Mobi-
lidade Urbana Marília), recebe inscrições 
até dia 09 de setembro, para o cargo de 
agente municipal de trânsito. O salário é 
de R$ 2.243,76. Inscrições pelo site www.
vunesp.com.br 

BEBEDOURO/SP – 56 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Bebedouro, re-
cebe inscrições até dia 12 de setembro, 
para diversos na área da educação. Os 
salários podem variar de R$ 1.240,00 até 
R$ 5.459,00. Inscrições pelo site www.vu-
nesp.com.br

ÁLVARES MACHADO/SP – 3 VAGAS
A Câmara Municipal de Álvares Machado, 
recebe inscrições até 11 de setembro, pa-
ra diversos cargos. Os salários podem va-
riar de R$ 1.755,43 até R$ 7.533,20. Inscri-
ções pelo o site https://portal.cmmcon-
cursos.com.br/

SANTOS/SP – 70 VAGAS
O OGMO SANTOS (Órgão de Gestão de 
Mão de Obra do Trabalho Portuário do 
Porto Organizado de Santos), recebe ins-
crições até 12 de setembro, para o cargo 

de trabalhador portuário. Inscrições pe-
lo o site www.idcap.org.br 

ÁLVARES FLORENCE/SP – 94 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Álvares Flo-
rence, recebe inscrições até 26 de se-
tembro, para diversos cargos. Os salá-
rios podem variar de R$ 1.385,41 até R$ 
4.628,40. Inscrições pelo o site www.
conscamweb.com.br

AMPARO/SP – 66 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Amparo, rece-
be inscrições até 26 de setembro, para di-
versos cargos. Os salários podem variar 
de R$1.320,00 até R$13.040,86. Inscrições 
pelo site www.avancasp.org.br

DESCALVADO/SP – 1 VAGA
A Prefeitura Municipal de Descalvado, re-
cebe inscrições até 9 de setembro, para o 
cargo de controlador interno. O salário é 
de R$ 3.791,00. Inscrições através do site 
https://concursosrbo.com.br

CERQUEIRA CÉSAR/SP – 70 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Cerqueira Cé-
sar, recebe inscrições até 12 de setem-
bro, para diversos cargos e níveis de es-

colaridade. Os salários podem variar de 
R$ 1.371,89 até R$ 12.412,62. As inscri-
ções serão realizadas pelo site www.ins-
titutounique.org.br

ARAÇOIABA DA SERRA/SP
Nº DE VAGAS NÃO DEFINIDO

A Prefeitura Municipal de Araçoiaba da 
Serra, recebe inscrições até 26 de setem-
bro, para diversos cargos. Os salários po-
dem variar de R$1.344,69 até R$ 1.705,36. 

As inscrições serão realizadas através do 
site https://www.omniconcursospublicos.
com.br/informacoes/122/ 

ARARAS/SP – 30 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Araras, recebe 
inscrições até 3 de outubro, para diver-
sos cargos. Os salários podem variar de 
R$ 2.173,00 até R$ 6.301,00. As inscrições 
serão realizadas através do site https://
abcp.selecao.net.br

rejo Restrito” (que não in-
clui atividades de veícu-
los e materiais de constru-
ção), de Campinas e Re-

gião, apresentou uma ex-
pansão positiva quando 
comparada com o varejo 
sob o efeito da Covid-19. 

“Na avaliação sob o 
efeito da expansão dos 
principais indicadores 
econômicos (inflação, 

A participação nas im-
portações e exportações 
do Estado de São Paulo foi 
de 21,61% e 7,41%, respec-
tivamente. Entre os pro-
dutos exportados, desta-
ca-se o crescimento do va-
lor das exportações de in-
seticidas e produtos agrí-
colas, máquinas da cons-
trução civil, pneus e par-
tes e acessórios de veícu-
los. Entre os importados, 
destaca-se o aumento no 
valor importado de com-
postos inorgânicos, dio-
dos, transistores e dispo-
sitivos semelhantes se-
micondutores, máquinas 
para processamento de 
dados, compostos hetero-
cíclicos com nitrogênio, 
ácidos nucleicos e seus 
sais; outros compostos 
heterocíclicos, insetici-
das e produtos agrícolas.

Produtos agrícolas estão entre os que 
apresentaram crescimento do valor das exportações
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Traficante é preso com mais 
de 5 mil pinos de cocaína no 
Parque da Amizade, em Sumaré 

Motorista 
de aplicativo 
filma assalto 
ao realizar 
corrida de 
Sumaré para 
Hortolândia

 PELO CELULAR

Um motorista de 
transporte por aplica-
tivo foi assaltado, na 
noite de quarta-feira 
(7), no bairro Jardim 
Santiago, em Horto-
lândia, por dois ho-
mens que diziam es-
tar armados. Ele gra-
vou o próprio assalto 
através da câmera do 
celular. As imagens 
vão ajudar na identifi-
cação dos criminosos.

A vítima informou 
que a corrida foi soli-
citada por uma mu-
lher, com partida no 
bairro Jardim Calega-
ri, em Sumaré. No lo-
cal, dois homens entra-
ram no carro no lugar 
dela. Durante o percur-
so, com destino a Hor-
tolândia, um dos pas-
sageiros que estava no 
banco traseiro, anun-
ciou o assalto e pegou 
a carteira da vítima, 
que tinha R$ 600 em 
dinheiro. O motorista 
disse que eles não leva-
ram o carro e o celular 
porque ele alegou que 
eles eram rastreados.

O motorista regis-
trou o boletim de ocor-
rência pela internet 
nesta quinta-feira (8).

Policiais militares do 1° 
Baep (Batalhão de Ações 
Especiais) encontraram 
um foragido da Justiça em 
uma clínica de reabilita-
ção na noite desta terça-
-feira (6), em Barão Geral-
do, em Campinas. Ele era 
procurado desde junho 
por ter matado a própria 

companheira, de 36 anos.
Após denúncia, os po-

liciais foram até a clínica 
e realmente constataram 
a presença do procurado. 
Segundo informações de 
familiares, ele é depen-
dente de cocaína. 

O crime aconteceu no 
bairro Monte Cristo, tam-
bém em Campinas. No 
dia do crime, teria acon-
tecido uma discussão en-

tre o homem e a mulher e 
durante a briga o homem 
empurrou a vítima de um 
barranco de cinco metros. 
Ela não resistiu aos feri-
mentos e morreu ainda 
no local. O corpo da mu-
lher só foi encontrado ho-
ras depois.

O foragido confessou 
o crime e falou que teve 
uma briga com a esposa 
em um bar, porque ela es-

taria com ciúmes dele. Se-
gundo sua versão, ela par-
tiu para cima dele e, na 
intenção de se defender, 
acabou a empurrando. O 
relacionamento do casal 
teria durado aproximada-
mente dois anos.

O homem foi conduzi-
do pelos PMs até a Central 
de Flagrante do 1º Distrito 
Policial de Campinas, on-
de ele ficou preso.

Foragido da Justiça por ter matado a esposa 
é preso pelo Baep em clínica de reabilitação

Policiais do Baep foram até a clínica após receberem 
denúncia e confirmaram a presença do procurado
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Acusado foi abordado pela PM ao trafegar em alta velocidade pela Avenida da Amizade; 
em outra ocorrência, policiais prenderam suspeito em reduto do tráfico no Matão

Um homem de 23 anos 
foi preso por tráfico de 
drogas na manhã desta 
quinta-feira (8), no bairro 
Parque da Amizade, em 
Sumaré. No carro que ele 
dirigia, havia 5.026 pi-
nos de cocaína. Segun-
do a Polícia Militar, poli-
ciais estavam patrulhan-
do pela Avenida da Ami-
zade quando avistaram 
um veículo em alta ve-
locidade.

O carro foi acom-
panhado e abordado. 
Além da cocaína, foram 
apreendidos dentro do 
veículo R$ 357 em di-
nheiro. O caso foi enca-
minhado ao Plantão Po-
licial de Sumaré, onde o 
traficante permaneceu 
preso. O carro e as dro-
gas foram apreendidas.

PARQUE PAVAN
Outro homem foi pre-

so em flagrante por trá-
fico de drogas, na noite 
de terça-feira (6), na Rua 
Eduardo Hoffman, no 
Parque Pavan. O acusa-
do tentou fugir corren-
do, dispensando um re-
vólver.

Em patrulhamento na 
região do Matão, uma 
equipe da Polícia Militar 
entrou no condomínio 
Serra Negra, local domi-
nado pelo tráfico de dro-
gas e onde os moradores 
vivem sob ameaça dos 
criminosos. Com a apro-
ximação da viatura no lo-
cal onde os suspeitos fa-
ziam a venda de entor-
pecentes, eles correram 
em sentidos contrários. 
Os PMs seguiram no en-
calço do que estava mais 
perto e ele acabou detido.

Em busca pessoal, foi 
localizado com ele 110 
porções de maconha, 47 
pinos de cocaína e R$ 
309,55 em dinheiro. Du-
rante a fuga, o detido dis-
pensou um objeto. De-
pois de sua captura, foi 
realizada uma varredura 
no caminho e encontra-
do um revólver calibre 22. 
Questionado, ele confes-
sou que estava trafican-
do no local. Sobre a ar-
ma, disse ser de um ami-
go que não sabia o nome.

A ocorrência foi apre-
sentada no Plantão Po-
licial de Sumaré, onde o 
homem ficou preso, per-
manecendo à disposição 
da Justiça.

Em duas ocorrência, milhares de pinos de cocaína, maconha 
e dinheiro proveniente do tráfico foram apreendidos
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Operação da PF apreende 290kg de cocaína
Uma operação da Polícia Federal e da Receita Federal apreen-
deu, na manhã desta quinta-feira (08), cerca de 290kg de co-
caína no Porto de Itaguaí, no Rio de Janeiro. A droga estava 
escondida em um contêiner. Durante a vistoria do navio, os 
agentes identificaram divergência entre os dados de um la-
cre com os declarados em sistema. Ao desembarcar o con-
têiner, as equipes encontraram nove pacotes.

POLICIA
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CARLO GIATTI

REZENDE

CARMELA GINEFRA

TIME DO SANTA CRUZ

Carlo nasceu em 08 de 
janeiro de 1877 na comuna 

italiana Bagnolo de Pio 
e era filho de Bonifácio 

Giatti (1835-1901) e de 
Maria Longatti (1948-

1906). Contava doze anos 
quando, juntamente 

com os pais e os irmãos 
Michele, Gileta, Nicodemo, 

Lodia, Luigie Marina, 
emigrou para o Brasil, 

viajando no Vapor 
Bretagne vindo a se fixar 

em Monte Mor. Casou-se 
com Zaira Battarelli em 

18 de junho de 1897 em 
Monte Mor. O casal teve 
nove filhos e se dedicou 

ao trabalho agrícola. 
Quando faleceu, em 20 de 
setembro de 1919, residia 

no antigo sítio São Carlos 
em Monte Mor.

Antigo bairro conhecido como Rezende ou Garcia. Esse registro 
foi realizado antes da duplicação da rodovia SP101. Ao fundo, 
à esquerda, aparece o antigo prédio onde ficava o armazém e 

bar do senhor José Garcia. À direita ficavam algumas casas que 
compunham a pequena vila que também pertencia ao senhor Garcia. 

Esse pequeno núcleo deu origem ao atual Bairro Jardim Paviotti.

Carmela Chiara Ginefra nasceu 
em 15 de maio de 1894 na cidade de 
São Paulo. Estudou no Instituto 
Caetano de Campos onde graduou-
se como professora em 1913. Como 
uma aluna exemplar e dotada de 
espírito de liderança e ainda por seus 
sentimentos patrióticos, liderou uma 
equipe que se propôs bordar uma 
bandeira brasileira com fios de ouro 
para o encouraçado “São Paulo”, 
integrante das forças armadas, logo 
que se iniciava a Primeira Guerra 
Mundial. Ela mesmo, acompanhada 
por suas colegas, foi a responsável 
pela entrega da bandeira ao 
comandante do navio ancorado no 
porto de Santos. Casou-se em 1914 
com o farmacêutico Herculano Ginefra e vindo a morar em Monte 
Mor tornou-se professora do Grupo Escolar Coronel Domingos 
Ferreira, onde trabalhou por trinta e dois anos com muito amor 
e dedicação. Além de seu trabalho na escola, ainda mantinha um 
ateliê de pintura e bordado onde ministrava aulas de artes. Hoje 
uma escola estadual do município leva seu nome.

Registro de 1955 mostrando o time de futebol amador denominado 
Santa Cruz. Aparecem nesse registro, em pé, Nadir (Nadir Valva), 
Lela (João Batista Alves), Lino (Roque Lino Presta), Cunha, Elias 
(Elias Chaud) e Ademar (Ademar Gonçalves). Agachados estão, 
Bataia (José Roberto Malaquias), Nando (Guilhermano Nicola 

Forchetti), Lori (Lourival de Barros Alves), Laércio (Laércio Elias) e 
Nego (Antônio Nelson Gonçalves).

Monte Mor 
em 1915 – IV

Segundo o “Alma-
nak Laemmert”, 
de 1915, em Mon-

te Mor trabalhavam dez 
modistas (costureiras): 
Anna Luiza Valente, An-
na Maria Machado, An-
tônia Maria do Patrocí-
nio, Avelina Barreto, Ber-
tha Pereira Guimarães, 
Cecília Barreto, Cecília 
de Camargo e Silva, Jú-
lia Brandão, Maria Doro-
théa Rohwedder e Maria 
Isabel Sproesser. 

Farmacêutico: Hercu-
lano Ginefra.

Pedreiros: Affonso Mi-
lan, Augusto Villa, Fran-
cisco Cesar Lavoura, Fe-
lippe Navarro, Felippe 
Navarro Filho, Ignácio 
Leopoldo de Camargo, 
Joaquim de Rama Araú-

jo, José Pires da Motta e 
Luiz Zagatti.

Sapateiros: Alberto 
Minguzzi, Gentil Tacia-
no Villaboas, Joaquim 
M. Gonçalves e Ricardo 
Stroeh.

Agricultores e lavra-
dores: Adolpho Caeta-
no de Andrade, Alfre-
do Ferreira Alves, Anna 
Luiza Ferreira Noguei-
ra, Archanjo Iscaio, Au-
gusto Steffen, Bento Go-
mes Carneiro, Benedic-
to Gomes Carneiro, Cân-
dido Franco de Oliveira, 
Carlos Giatti, Christia-
no Hass, Cesário de Pau-
la Penteado, Condo Giat-
ti, Ernesto Bernardo Mi-
chel, Euclydes de Aguir-
ra, Fernando Bertholi-
ni, Francesco de Luca, 
Francisco de Paula Pen-
teado, Francisco Vieira, 
Frederico Quitzal, Frede-
rico Wellendorf, Gertru-
des Barreto de Aguirra, 
Guilherme Quitzal, Gui-
lherme Stein, Guilherme 
Schultz, Henrique Stein, 
Henrique Stroeh, Henri-

que Wolk, Ignácio Basí-
lio de Almeida, Indalécio 
Teixeira de Camargo, Ja-
cob Sprenger, Jerônymo 
Vieira, João Carlos Gomes 
Carneiro, João Manoel 
Machado, João de Paula 
Penteado, João Paulino 
Gonçalves, João Tobias 
de Oliveira, Joaquim Cle-
mente, Joaquim Jorge Go-
mes Carneiro, José Abe-
lardo Bauer, José Bueno 
de Oliveira, José Ferrei-
ra Lobo, José Martins, Jo-
sé Pinto de Andrade, Jo-
sé Tiziani, José Walder, 
Maria Thereza de Luca, 
Miguel Cucatti, Osório 
de Paula Penteado, Phi-
ladelpho Avelino de Oli-
viera, Theóphilo José Fer-
reira Lobo, Tobias Bueno 
de Oliveira.

Criadores: Adolpho 
Caetano de Andrade, Al-
fredo Ferreira Alves, An-
na Luiza Ferreira Noguei-
ra, Belarmino de Almei-
da Penteado, Bento Go-
mes Carneiro, Benedicto 
Gomes Carneiro, Caetano 
Baldiotti, Cesário de Pau-

Câmara Municipal em 1935
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Memória de Monte Mor
SEXTA-FEIRA, 09 DE SETEMBRO DE 2022 PÁGINA 10tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal

la Penteado, Elias Leite 
de Oliveira, Euclydes de 
Aguirra, Indalécio Tei-
xeira de Camargo, João 
Carlos Gomes Carneiro, 
João Carlos de Lima, Jo-
sé Ferreira Lobo, José Ro-
drigues de Carvalho, Jo-
sé Zagatto, Luiz Marine, 
Luiz Zagatto, Mauro Tei-
xeira de Camargo, Ray-
mundo Ferreira Alves, 
Theóphilo José Ferreira 
Lobo,Valentin Bertoni.

Capitalistas: Carlos 

Brabbenhoeft, Cecília 
Ferraz da Silva, Dalísio 
Salati, Ettore Chiavegatti, 
Florêncio de Araújo e Sil-
va, Francisco Vieira, Ig-
nácio Basílio de Almeida, 
Innocêncio do Nascimen-
to, Isabel Sproesser, Joa-
quim Clemente, Joaquim 
de Oliveira, José Chiave-
gatti, José Ginefra & Cia., 
José Pinto de Oliveira, Je-
rônymo Vieira, Laurin-
da Maria Gonzaga, Maria 
Cândida de Souza, Maria 

Carmelitana de Camargo, 
Porphírio Antônio Lopes.

Com esse número en-
cerramos a apresentação 
dos dados publicados pe-
lo “Almanak Laemmert” 
– 1915 - sobre a cidade de 
Monte Mor.,

Almanaque Larmmert: 
Administrativo, Mercantil 
e Industrial (RJ) – 1891 a 1940. 
Ano 1915/ Edição C00071.

Foto ilustrativa: Prédio 
da Câmara Municipal em 
1935. Foto de José Maluf.


